

LABORES DE LA CONFERENCIA ECONOMICA MUNDIAL

Londres, 14.—A las 10.33 a. m. reanudó la conferencia económica sus labores, anunciando Macdonald la adhesión de Holanda, Finlandia, Dinamarca y Rumania a la tregua arancelaria, haciendo un llamamiento a las demás naciones para que hagan lo mismo dando así a esa tregua la consistencia necesaria para asegurar el buen éxito de la conferencia. Por recomendación del premier británico, fué elegido, vicepresidente de ésta el belga Hymans.

Aprobada la creación de las comisiones económica, financiera y monetaria, hizo uso de la palabra el canciller Dollfuss, quien anunció la adhesión de Austria a la tregua arancelaria, refiriéndose luego a las medidas sobre inflación y desvalorización de las monedas,

Resolución Argentina respecto a concesiones arancelarias.

Buenos Aires, 14.—En conexión con la demanda de los industriales contraria a la rebaja de aranceles el gobierno declara que no tiene intención alguna de causar perjuicios a la industria nacional que emplea materias primas nacionales, pero debe favorecerse la de las carnes, que es una de las principales fuentes de riqueza para el país, si «queremos vender no podemos dejar de comprar», por lo cual es necesario hacer ciertas concesiones a los países extranjeros que a su vez las conceden a la Argentina.

Desde las barras del Congreso (Anotaciones de un oyente)

Revalidaciones

Hace por ahí de cuatro años el Diputado Albertazzi Avendaño presentó al Congreso, y éste la aprobó, una iniciativa para destinar \$35,000 a la construcción de un Palacio Municipal en Aserrí. Unos dos años después se pidió la revalidación de la ley mencionada y el Palacio quedó más abajo de los cielos. En la sesión de ayer se pidió una nueva revalidación del año 31, no obstante todo lo cual pensamos que primero se descolgarán la Zárata y su imensa piedra de Aserrí sobre el pueblo que esta vea levantarse su palacio.

Vacas y vaquillas

Proyecto para que se prohiba el destace de vacas o vaquillas con excepción de dos meses en el año. El Ejecutivo indicará los meses.

Como este proyecto no es

indicando que no bastaban a resolver la crisis actual.

El Ministro de Hacienda Chamberlain le siguió

La Junta Nacional de Electricidad prorroga por tres meses el plazo concedido a las Compañías para suministrar servicios públicos sin la debida sanción

En sesión celebrada ayer, la Junta Nacional de Electricidad dispuso prorrogar hasta el 13 de setiembre próximo, el plazo concedido a las Compañías Eléctricas para continuar prestando los servicios públicos cuyas concesiones están vencidas.

Como los lectores deben recordar, los contratos celebrados entre la Municipalidad de San José y la Compañía Nacional de Electricidad, están vencidos hace varios años y

se refirió al problema de las deudas de guerra, indicando que aun cuando no figura en la agenda, es de tal importancia, que su resolución es indispensable para solucionar todos los demás.

Se refirió a las condiciones en que la Gran Bre-

taña está dispuesta a restablecer el patrón de oro y luego expresó la buena voluntad con que el gobierno británico acogería

varias veces, siempre en espera del arreglo final de tantas dificultades.

Como el último plazo prorrogado vence el viernes 16 de los corrientes y así lo notificó Mr. Reed a la Junta, ésta se reunió ayer y dispuso ampliar por tres meses el plazo referido, de acuerdo con lo resuelto el 6 de setiembre de 1932.

El aviso oficial aparece publicado en «La Gaceta» de hoy.

El abandono de la Plaza González Víquez

Se halagó alguna vez a los vecinos del barrio de la Plaza Víquez diciéndoles que se les iba a quitar la línea férrea que la cruzaba, afeándola; el Municipio alguna vez, a propuesta del Regidor Rodó, acordó llevar el camino de Desamparados por los costados Norte y Este, nivelar la plaza, arreglar las calles adyacentes, etc., un cúmulo de ofrecimientos, ninguno de los cuales se ha cumplido.

Los vecinos aludidos no piden tanto; se conformarían ahora con que se atendiera un poco esa plaza, rellenándole unos huecos que son un peligro. Esta plaza es la más grande con que cuenta San José, es un campo concurridísimo de juegos, ahora hasta de juegos de Campeonato y es el pulmón de uno de los barrios más poblados e importantes de la ciudad.

Querrá atender el Municipio esta sugerión?

Sólo la moralidad del Dr. Rodolfo Espinosa, Vice-Presidente de Nicaragua y su lealtad al Gobierno del Dr. Sacasa, han impedido un nuevo movimiento revolucionario en la hermana república del Norte

Interesante reportaje con la Srita. Mercedes Pereira, Secretaria de la Junta de Turismo, que acsba de regresar de Nicaragua a donde fue, encargada por esta oficina para organizar el turismo

Visitamos esta mañana, en las oficinas de la Junta de Turismo, a la señorita Mercedes Pereira, quien acaba de regresar de Nicaragua, a donde fuera enviada por esa oficina, con el objeto de que organizara allá una oficina similar, conectada con la de Costa Rica.

Mujer de gran dinamismo, de vasta cultura, la señorita Pereira podía darnos con claridad, sin pasiones, un vistazo sobre la situación actual de Nicaragua, a la que no visitaba desde hacía diecisiete años, y por eso acudimos a ella.

—¿Cómo encontró a su tierra?

—Mal; desgraciadamente, muy mal; hay aún mucho atraso en la reconstrucción de Managua; todavía están botando escombros del terremoto.

Mi querida ciudad presenta un aspecto muy poco agradable.

—¿Y de política?

Hay gran efervescencia y gran desconcierto; mandan muchos y, en realidad, nadie sabe quién manda. El pueblo está muy descontento con la presente administración. Todos quieren al doctor Espinosa: es el ídolo del pueblo. Y no lo digo porque sea idea mía o porque un partido lo acuerpe, no: en realidad es todo Nicaragua, liberales y conservadores, los que le aclaman. Esto pude yo observarlo por las grandes ovaciones, que me llamaron la atención desde mi llegada, de que es objeto cada vez que sale a la calle.

Quizá por esta circunstancia, y en virtud de los comentarios de un grupo de aduladores serviles que rodean la Casa Presidencial, el Dr. Sacasa ha

ido retirando de su Administración, paulatinamente, al Dr. Espinosa y a sus amigos, contribuyendo con esta medida a atarantar más la situación hasta el punto de que, si no fuera por la moralidad del doctor Espinosa y su lealtad, a pesar de todo, al gobierno de Sacasa, ya mi desgraciada patria se habría visto envuelta de nuevo en los horrores de otra revolución, de gravísimas e incalculables consecuencias.

Pero el doctor Espinosa se opone a toda medida que tienda a subvertir el orden y pone un todos sus esfuerzos para arreglar su situación con el señor Presidente. Ultimamente fue del dominio público un memorial que aquel envió a éste, exponiéndole con toda claridad y franqueza la situación, haciendo un llamamiento a su vieja amistad de tantos años para que sin intermediarios perjudiciales, se entendieran ellos solos y pusieran en claro sus diferencias, en pro de la paz de Nicaragua. El señor Presidente no había contestado aún, al salir yo para Costa Rica, ese mensaje; pero yo espero que lo conteste, porque el Dr. Sacasa también es un patriota a toda prueba.

Lo que sí domina en Nicaragua o, al menos en la Capital, es el elemento militar: se ven galones en todas las esquinas. La Guardia Nacional se embolsa en sueldos más de la mitad del Presupuesto: \$1,800,000 mensuales. Y son los únicos que reciben su paga al día. A todos los demás empleados de la Administración se les adendan sus sueldos. Los Senadores y los

Tierra Guanacasteca

Tal el título de un folleto, cuidadosamente impreso en los talleres de «La Tribuna», y debido a la pluma laboriosa del Dr. don Ramón Zelaya que con amable dedicación hemos recibido.

«Tierra Guanacasteca» es el canto de uno de los más ilustres hijos de la provincia del Guanacaste de aquella región del sol, de la lealtad y de la alegría.

Leemos cuidadosamente el folleto y nos prometemos escribir luego un comentario en forma.

Dispensarios, no hospitales

En relación con un proyecto que pretende dotar a Santa Cruz y a Nicoya de dispensarios para la atención de sus enfermos, la Secretaría de Salubridad ha informado que está de acuerdo con ellos; no así si se tratara de costosos hospitales que nunca rinden el fruto que de ellos se espera ni compensan las gruesas sumas en ellos invertidas.

Nos parecen razonables las observaciones de la Secretaría de Salubridad.

Personalmente, me parece muy bueno el proyecto que sustituirá a la emisión

Como Director del Banco de Seguros, no puedo hablar antes de conocer el criterio de la Junta Directiva, nos dice don Jaime Rojas

En nuestro afán por conocer la opinión de los banqueros con respecto al nuevo proyecto que irá pronto a conocimiento de la Cámara, para sustituir al de emisión, nos acercamos ayer tarde a don Jaime Rojas para interrogarlo sobre el asunto.

—Como director del banco no puedo emitir todavía opinión alguna, porque no he consultado el parecer de mis compañeros de directiva.

Personalmente, la idea me agrada y creo que asimismo a mis compañeros, pero no conocemos todavía el articulado

una acción unilateral encaminada a reducir las tarifas arancelarias.

La sensación del día la constituye el discurso del secretario de estado norteamericano Mr. Hull. Comenzó diciendo que la nación que presentara mociones destinadas sólo a resolver cuestiones de interés local, estorbando un remedio de índole general, merecería el desprecio de la humanidad. Abogó luego por la cooperación de todos los gobiernos en la tregua arancelaria y por la resolución del problema de un «standard» monetario, que incluye la remoción de las restricciones del cambio. Al respecto dijo que la delegación norteamericana está lista para presentar algunas sugerencias adecuadas.

Mr. Hull había conferenciado temprano con el primer ministro francés Daladier, indicándose que trataron de la estabilización de las monedas.

Dollfuss, que pensaba salir hoy para Viena ha retrasado el viaje 2 días, entendiéndose que trata de obtener la cooperación anglo-francesa contra Alemania.

Alcalá Zamora firma la ley sobre el Tribunal de Garantías

Madrid, 14.—El presidente Alcalá Zamora ha devuelto debidamente firmada, la ley que establece el tribunal de garantías constitucionales.

El pacto de las Cuatro Potencias será firmado la semana entrante

Londres, 14.—De fuente autorizada se indica que el pacto de las cuatro potencias será firmado la semana entrante, probablemente en esta ciudad.

(Pasa a la 5.ª página)

(Pasa a la página 5a.)

LA CRONICILLA DE HOY

LA MENDICIDAD INFANTIL

(Para don Fausto Coto, "el hombre de la buena voluntad")

La mendicidad es uno de nuestros vicios congénitos. Aun en los tiempos de relativa abundancia, en plena danza de los millones, cuando la demanda de trabajo lo ofrecía a todos y se subió todos los sueldos y salarios, los martes, especialmente, pero en general todos los días y a todas las horas, veíamos ambular por las calles esa cinta gris y vacilante de los mendigos y la veíamos detenerse frente a todas las puertas.

Podemos decir que en esas épocas se llegó a industrializar la miseria, más o menos artificial, encauzándola por los canales de la mendicidad.

Hace muchos años se pensó en recluir a todos los mendigos en un asilo para librarlos de la diaria búsqueda del mendrugo y de la humillación que ella podía aparejarles, y aún para librar a la ciudad del feo y triste aspecto de los pordioseros.—Nada se logró y nada podría, en verdad, lograrse. De las gentes que en centenares iban de casa en casa musitando la letanía de sus necesidades, no eran los más los que efectivamente hubieran menester de la ayuda ajena y los que habían industrializado o profesionalizado su aparente miseria, no iban a consentir en que se les recluyera. En el asilo tendrían mesa, lecho y vestido, y eso no les bastaba: en los tugurios de muchos de estos *pobrecitos* se encontraron a menudo, a la hora de su muerte, debajo del jergón donde pasaban sus noches de lúgubre avaricia, sumas de alguna consideración.

Pero, desgraciadamente, esto fué el ayer. El hoy es pavoroso: el hambre, como una peste asoladora, ha sentado sus reales en el país; y ahora sí se explica y si conmueve la mendicidad: es la flor de muerto de nuestra descomposición social.

Ahora los mendigos son legión: son como una negra nube que oscurece el sol de nuestra vanidad de República bien organizada. Más o menos todos ponemos una moneda o una limosna de otro género en las manos sucias y temblorosas de los mendigos. La disposición de policía que exigía una licencia para pordiosear, en forma de una medalla que se llevaba al pecho, ya no se cumple: sobre la ley escrita y que reflejaba una situación normal priva la ley natural a la vida; y quien encuentra cerradas a sus energías las actividades del trabajo y no puede emplear sus brazos en la lucha de la labor diaria, extiende las manos en el naufragio de la injusticia social.

De la injusticia social hemos dicho; y es porque creemos que si las colectividades humanas no se debatieran cruelmente en la lucha de sus feroces egoísmos, no se presentaría el caso de que mientras unos regúeldan de abundancia en el banquete de la vida, otros tengan que contentarse con los mendrugos que de la mesa caen o con los que les arrojan los anfitriones concupiscentes en un gesto de desdén misericordioso.

Pero lo que más hondo cala en el espíritu y más profundamente contrista, es la tropa de los niños mendigos. Los niños que son las flores de la vida y que, por estar más cerca de la cuna están más cerca de Dios; los niños, que tienen el supremo y sagrado derecho a la alegría, convertidos en mendigos, es decir, en despojos de la feria humana.

Se dolía aquel sutilísimo cronista que era «El Duque Job» de los niños tristes. Que sufran y que se entristezcan el joven, y el adulto y el viejo!... Qué le vamos a hacer: ya ellos por lo menos supieron del triunfo, del amor, de la ambición y aun de la maldad. El dolor en ellos puede ser un castigo o un desquite. Pero... el niño triste!... Más o menos de esta guisa reflexionaba «El Duque Job».

Pero estos niños a que ahora nos referimos no son el niño triste simplemente; son los niños hambrientos, haraposos, sin lecho, sin techo, profundamente miserables que, en vez de estar viviendo su primavera escolar que podría abrirles los caminos de un porvenir, no van a otra escuela que no sea la que los alecciona para extender, con arte de súplica mojada en lágrimas, una mano que mañana podría moverse, en epilepsia de desesperación, con gestos de violencia peligrosa.

Aunque, a la verdad, para qué van esos niños a la escuela? La escuela, en su esfuerzo de cultura, podría llegar hasta darles a esos niños un oficio o una profesión y ya ellos, desde los siete años, tienen una profesión: la de mendigos.

Las gentes duras e incompasivas dicen a menudo, ante el ruego quebrado en lamento de estos niños: Qué horror! tan pequeñito y pidiendo; ¿por qué no trabajan tus padres para mantenerte? y si son mujercitas las que piden: ¡Qué espanto! te están colocando en la antesala de la corrupción.

Así hablan la mojaduría y la dureza de alma pretextando una moral de esas para el uso del consumidor y pretendiendo ignorar que los padres—con las repugnantes excepciones de los vagabundos profesionales, de los sin trabajo perpetuos—no trabajan porque la ocupación no aparece por ningún lado.

Mientras estas tristes realidades desaparecen al influjo de una educación que haga a los hombres si no más buenos, siquiera menos malos y a un sistema social y político que no se asiente como éste en la injusticia, que podríamos hacer—oh! costarricenses de buena voluntad!—por los niños que se asoman a la vida no con su sonrisa celestial sino con la mueca dantesca de su ruego de mendigos?

URASIMA

VELOS, CORONAS Y GUANTES

La señorita Hortensia Alvarado Meza alquila velos, guantes y coronas para novias. Pueden escogerse en su casa de habitación situada a 225 varas al Sur de la Botica La Violeta.

CUÑA para Médico

MODELO 1930

SE VENDE MUY BARATA
POR MOTIVO DE VIAJE

Informes en esta administración con el Sr. Morán

LA CASA

DE LOS

CASIMIRES

Unica casa especializada en el país que cuenta con el surtido más extenso y variado de

Casimires Ingleses

y de las mejores fábricas europeas

ESTA CASA ESTA UNICAMENTE
DEDICADA AL COMERCIO
DE CASIMIRES

Inmenso surtido de negro, azul y blanco para pantalones de fantasía

No olvide escoger su corte en esta casa de donde se llevará lo mejor a los más bajos precios.

AVENIDA CENTRAL

In Promptu

Al Profesor don Luis Dobles Segreda

Tarde oscura, negros nubarrones corren sobre la montaña distante; de pronto, una descarga eléctrica ilumina la sala de lectura. Instantáneo movimiento hace que mis ojos se fijen en la línea de fuego que en zig-zag vertiginoso se lanza hacia la tierra. Un instante de silencio y luego el trueno que ruge y avanza haciendo trepidar el aire. Bajo el influjo de esta vibración mi mente se transportó hasta los campos de lucha de la pasada guerra, en que se puso a prueba la civilización del viejo continente. Aturdido parecióme estar oyendo un duelo de artillería pesada, desde un rincón de una trinchera. Paréceme oír también el zumbido de la hélice de los aviones de combate con que de nuevo habrán

Próxima reapertura de los templos de Veracruz

México, 14.—Los templos católicos de Veracruz, cerrados desde hace tiempo, serán abiertos de nuevo próximamente, según se informa en fuentes autorizadas, ya que el clero de ese estado ha decidido someterse a la ley que limita el número de sacerdotes, y que hasta ahora había rechazado.

de exterminarse fieramente los hombres. Pasó el trueno y seguí leyendo la página del Duque de Volney, en sus Ruinas de Palmira, en que pone de manifiesto la mezquindad del rey de la creación.

¡Dichoso Volney, que fuiste iluminado por el Genio!

Oh Genio!, por qué no tocas con tu dedo los ojos de los que hoy gobiernan en la tierra.

C. UGALDE U.

El Almacén TIMBRE LA FERIA

en su nuevo local para servir a Ud.
75 vs. al Este del Almacén Robert

Ansiedad por la suerte del aviador Mattern

Nome, Alaska, 14.—La ansiedad que se siente por el aviador Mattern ha crecido al saberse que sobre el mar de Bering hay densas nieblas, y por el hecho de que ha pasado ya el tiempo en que debiera haber llegado de no haber encontrado dificultades en el vuelo.

Mattern salió de Khabarovsk a las 4.15 a. m., debiendo recorrer una distancia de dos mil trecientas millas, que esperaba hacer en veinte horas.

No se pongan viejos

antes de tiempo: tomen el

Elixir de Salud

del Doctor Gustavo Michaud

Da vigor, da vida

De venta en todas las Boticas

Teléfono 2316

ECOS RAMONENSES

Niño que debe imitarse

En días pasados cuando un grupo de maestras y niñas andaban en el Río Grande trayendo piedras para la escuela en construcción, y cuando ya las abnegadas maestras regresaban con sus discípulas que caminaban placenteras con sus bolsitas de piedra, se desarrolló el siguiente acontecimiento:

La pequeña María, que venía sudorosa y satisfecha con sus piedritas, encontró en uno de los potreros por donde tenían que pasar, un bravísimo toro, el cual, al verla, se vino a su encuentro; la chiquita, no hallando qué hacer, se puso pálida como una muerta, y el furioso animal, bramando de un modo horrible, se lanzó sobre ella y la embestia, revolcándola por el suelo y queriéndola despedazar; sus demás compañeritas y las atribuladas maestras huían despavoridas por el potrero. Al ver este cuadro conmovedor el jovencito Neno Mora, de diez años de edad, que había ido con ellas, se vino corriendo a salvar a la pobrecita chiquita, e interponiéndose entre el toro y la chiquita, logró salvarla de una muerte casi segura. Gracias a Dios y al valor temerario de este valiente chiquillo, que arriesgando su vida logró salvar la de un semejante, fué que no se tuvo un fatal desenlace. No queríamos dejar desapercibido este acto heroico

y de buen corazón, que quizás un hombre no se hubiera atrevido hacer. Las maestras piensan hacerle una fiestecita a este jovencito y condecorarlo con una medalla que lleve la siguiente inscripción: HONOR AL NIÑO HEROE. Todos los niños de San Ramón deben imitar a este Gran Neno que en semejante trance en la vida, supo portarse a la altura. Nosotros por nuestra parte lo felicitamos muy cordialmente.

Puerria Retana

El dueño de la fábrica de puros EL AGUILA, don Manuel Retana, ha ensanchado sus negocios de un modo alarmante. Como sus puros se venden tanto por la buena calidad de tabacos con que están elaborados, éste no puede dar a basto con los pedidos que se le hacen, a pesar de tener más de 45 obreras que son ejemplo de laboriosidad. Hombres como éstos son los que se necesitan en los pueblos, que comen y dan de comer a los demás. Nos alegramos que a don Manuel le vaya tan bien en sus negocios.

Asambleas escolares

Como todos sabrán, las escuelas de Varones y de Niñas de esta localidad están celebrando asambleas mensuales que resultan muy lucidas. Hace unos pocos días se celebró una que resultó muy linda. Todos los números del Programa escogidos.

ORFEO

El Homenaje de hoy al Profesor don Manuel Clemente Quesada

Esta tarde tendrá lugar, en el Teatro Nacional, la función con que el personal docente y las escuelas de San José quieren rendir homenaje al Prof. don Manuel Clemente Quesada, viejo maestro que, después de servir treinta y ocho años en el Magisterio, se retira a la vida privada.

Don Manuel Clemente Quesada ha puesto, durante ese largo tiempo, toda su energía y toda su inteligencia al servicio del Magisterio prestigiándolo y dignificándolo.

Aún hoy, que se ha tenido que retirar a la vida privada, porque el nuevo presupuesto excluye a los maestros jubilados, presta su valioso contingente a la Secretaría de Educación, de un modo enteramente gratuito, guiado por su gran amor a la carrera a que consagró su existencia.

Por eso el homenaje de hoy no puede ser más justo: don Manuel es como el símbolo del maestro: honrado de alma y de convicciones, entero, con una entereza que más de una vez le hizo chocar contra corrientes torcidas, jamás doblegó en un ápice el camino recto de la verdad.

Sus compañeros del personal docente y los alumnos de todas las escuelas de San José, han querido demostrarle su admiración y le dedican esta fiestecita que, como decíamos, tendrá lugar hoy en el Teatro Nacional a las quince horas, con el siguiente programa:

- 1.—Obertura por la Orquesta.
- 2.—Ofrecimiento. VI grado Escuela Perú.
- 3.—Himno a don Manuel Cl. Quesada. Música E. León. Letra J. J. Salas. Escuelas Rep. Argentina y México.
- 4.—Labor de don Manuel Cl. Quesada en las Escuelas. Señor Leovigildo Arias.
- 5.—Orquesta.
- 6.—Los estudiantes.—Escuela Rep. del Perú.
- 7.—Siempre adelante.—Música de don J. Daniel Zúñiga. Coro de los VI Grados de las Escuelas de San José.
- 8.—Vals. Bailado por un grupo de niñas. Escuela Italia.

El Almacén TIMBRE LA FERIA

en su nuevo local para servir a Ud.
75 vs. al Este del Almacén Robert

Vendemos motocicleta nueva,
con side-car

marca RALEIGH

En la administración de "La República" se informará

TELEFONO 3877

Notas de Turrialba

Nota política

Por lo que hemos visto y oído parece formarse un gran movimiento a favor de la candidatura de don Mario Sancho Jiménez, para diputado en el próximo periodo. Este movimiento lleva por objeto contrarrestar la candidatura del gobierno por la provincia de Cartago, consiguiéndose a la vez llevar un elemento nuevo y joven a la Cámara, de muy vasta preparación.

Castristas, Carlistas y algunos jimenistas impulsan esta corriente política. También en corrillos se habla de una posible suplencia para el empresario y comerciante de esta ciudad, José María Jiménez Piedra. Parece que don Guillermo Iglesias, gran ricardista, irá como propietario, llevando en hancas al señor Jiménez.

Recuerdo

Muy sentido fue el fallecimiento en esta localidad del caballero don Alberto Meneses el vier-

Usé RAMONA

nes dos de los corrientes en la ciudad de Cartago, a la edad de 50 años.

Residió en Turrialba veinticinco años, desempeñó el cargo de Jefe Político y otros, habiendo sido fiel cumplidor de la ley. Generoso y humilde para con los pobres, disfrutaba de numerosas amistades en este lugar. Nuestro sentido pésame a su señora esposa doña Josefa Brenes v. de Meneses, a sus hijos mister John Allen y señora, a mister Way, dona Favio-la de Way, a don José Manuel García y señora, a las señoritas Elida, Luz María y Herminia Meneses y demás parientes de la familia doliente.

Grave enferma

Pasamos a casa de don Marco Antonio Hernández a informarnos del estado de salud de su señora madre doña Matilde de Hernández y con profunda pena se nos ha-

El Almacén TIMBRE LA FERIA en su nuevo local para servir a Ud. 75 vs. al Este del Almacén Robert

manifestado que se han agotado todos los esfuerzos y que no es posible que la ciencia médica la salve; agradecida está la familia con todas sus amistades que por ella se han preocupado.

Cae un hombre en las garras de una terciopelo

Ingresó al Hospital William Allen, de Peralta, un trabajador mordido por una culebra terciopelo, en estado de gravedad, con hemorragias muy copiosas y vómito. El hombre se salva, pues se le pusieron dos inyecciones de Butantan, dice el Dr. Umaña: de los muchos casos de mordedura de culebra que se han tratado, no se registra ninguna defunción siempre que se haya administrado el suero.

Asuntos escolares

Nos permitimos preguntar con el debido respeto y con el propósito que se corrija la falta, al señor Jefe Técnico de Instrucción Pública, si es correcto que después de que los niños han terminado sus labores escolares se les deje haciendo la limpieza y demás en las aulas. Creemos que esto es obligación del portero y por consiguiente nos permitimos preguntar cuál es la obligación del portero, será hacerle mandados y jalarle las valijas al Director y maestras, en caso que tengan derecho a poner en esa forma a trabajar a los niños, déjese a los varo-

UN BUEN COCKTAIL tómelo en EL BALCON DE EUROPA

nes y no a las niñas, ya es tiempo que se separen los sexos. Esto desdice mucho de la ciudad de Turrialba.

Con el señor Jefe de Sanidad don Solón Núñez

Preguntamos si es correcto que un cerdo que amaneció en el Rastro, muerto, que no fué muerto por la mano del hombre, sino por el poder de Dios y sin contar con veterinarios, doctor ni con el Jefe de Higiene local

El robo de ayer

A una señora le sustraen de su casa de habitación mil colones y otros valores en alhajas

Doña Oliva Oviedo, que reside en el barrio de la Constructora, tiene un negocio en el Mercado Central.

Como de costumbre, ayer a las 6 de la mañana, ya iba camino de su trabajo.

Al regresar a la hora del almuerzo a su residencia, con gran sorpresa notó que la puerta había sido forcejada, encontrándose semi abierta.

La pena de la señora Oviedo creció cuando se dio cuenta de que su armario había sido también abierto no encontrando el haber en efectivo: 1,000 colones y otro valor en alhajas, que constituía todo el modesto capital de la perjudicada.

Conversando con doña Oliva nos dice que ella no tiene la menor sospecha del ladrón.

La Oficina de Investigación tiene ya conocimiento de este asalto a la propiedad.

Nosotros lamentamos lo sucedido a esta señora y creemos que los repetidos robos que se vienen sucediendo reclaman una redoblada vigilancia de los agentes del orden.

El canciller Dollfuss regresará a Viena mañana

Londres, 14.—El canciller Dollfuss, jefe de la delegación austriaca a la conferencia económica, anuncia que regresará mañana a Viena, en aeroplano, en vista de la gravedad de la situación política en su país.

Use RAMONA

y sin ser el jefe del rastro entendido en este caso, se permitió destazarlo y distribuirlo al público; bien pudo este animalito haber muerto de alguna enfermedad de contagio.

Se fué el Dr. Lachner

El doctor Arnoldo Lachner ha trasladado su residencia a la ciudad de Cartago, quedando suprimida la plaza de médico que aquí en esta ciudad tenía la Compañía. Ahora los empleados y trabajadores quedan sin esta asistencia. Deja el Dr. Lachner muy gratos recuerdos en este pueblo donde se le estima y aprecia. Reciban él y su distinguida señora un afectuoso saludo deseándoles que en la antigua metrópoli coseche tantos buenos éxitos como los obtuvo en ésta.

Corresponsal Turrialba, 11 Junio 1933

PASTILLAS



Palos de ciego es lo que actualmente está dando el Congreso

El hambre no se satisface con discusiones.

Conversando esta mañana con uno de los señores diputados comentaba éste con agradable humor los palos de ciego que está dando el Congreso en su actuación. Se hablaba de la orientación que lleva—la que ha perdido completamente hallándose en la actualidad desorientado.

Abandona ahora la emisión y se agarra a los bonos. Mañana abandonará éstos por otra cosa y así iremos como el barco perdido entre la bruma.

El hambre no admite dilaciones y mientras nuestros queridos padres de la Patria discutan calentando los asientos en la Cámara, la plaga de los sin trabajo se acentúa y el país va poco a poco por el camino del despeñadero.

Fíjese usted—nos decía—hace días salieron publicados en la Gaceta oficial varios decretos de obras nuevas, puentes (aéreos talvez), carreteras, auxilios, pensiones, etc. total \$100,000.00. Tratamos de arreglar la crisis económica, por que atraviesa el país y emitimos leyes autorizando gastos, que si bien pudieran ser de utilidad se habrán de quedar necesariamente en el papel, ya que no hay cinco céntimos para llevar a cabo tales obras que se autorizan.

Es algo cómico, pero así es. Discusiones, proyectos «oleos de dinero», y cada día más embarazosa la situación.

Pisos Limpios

ni polvo, ni pulgas, ni malos olores — limpiados con economía con

SANITAS Almacén ALSINA Josef Sauter y Cía.

De Santa Bárbara de Heredia

Este es uno de los pueblos que hace un tiempo ha sido olvidado por quienes están obligados a procurar su progreso. Da lástima su estado en que se encuentra. Vamos al caso.

Caminos

Los caminos todos, están en muy pésimo estado. Por lo menos, se debiera atender el que conduce de esta Villa a San Joaquín, a fin de que los vehículos, como camiones, automóviles, etc., puedan hacer sus carreras con facilidad y no con peligro por lo mala que está esta vía. Ojalá los señores Municipales y Jefes Políticos de este pueblo y San Joaquín, procuren por remediar cuanto antes esta vía.

Calle que debiera arreglarse

Ya que se trata de mejorar las vías públicas, se debiera poner atención en la calle que conduce de esta localidad a la ciudad de Alajuela, puesto que se encuentra en pésimo estado y es una de las más frecuentadas. Ojalá el señor Ministro de Fomento el Lic. don León Cortés, inspirado como está por favorecer los pueblos, sea este uno de ellos y opte por poner atención en esta necesidad. Ojalá el señor Jefe Político y el Municipio se muevan en este sentido, pues hay que procurar porque se haga algo.

Cura

El señor cura, Presbítero Villalobos, recientemente llegado a esta localidad, ha sabido captarse las simpatías generales. Es un buen luchador por el progreso tanto moral como material. Este Corresponsal ha conversado con mucho elemento del pueblo, quienes se muestran satisfechos. Se le desea al citado cura, larga y feliz permanencia.

Casa Cural

Los trabajos de la Casa Cural, han sido paralizados por falta de recursos. Como aún es tiempo de pensar las cosas, el parecer de algunos es, de que el verdadero lugar para este edificio es el que actualmente ocupa el Sr. Cura, por-

que donde está la nueva casa en construcción, le quita la vista de la iglesia a los que miran de la esquina Norte.

Casa Municipal

Esta es otra obra que a tiempo ha quedado estacionada y los que debieran moverse para su terminación no lo hacen.

Escuela

La Escuela está regentada por un buen personal, dedicado a sus faenas con el afán de que sus educandos den a conocer el producto de sus buenas labores.

Hay mucho que decir. Corresponsal

GALLETA INGLESA

acaba de llegar a EL BALCON DE EUROPA

La Cámara de los Comunes reanuda sus labores

Londres, 14.—La Cámara de los Comunes reanudó ayer sus sesiones, tras el receso acostumbrado de Pentecostés, para tratar de la cuestión de las deudas.

La mayoría resolvió interpelar al ministro de hacienda Chamberlain. El laborista Clemente Atlee inició el ataque a las deudas manifestando que la conferencia económica no podrá tener éxito mientras no se solucione este problema, reiterando que la nación no puede seguir soportando el enorme peso de las deudas, haciendo ver que de hacerse el pago del jueves deberá hacerse también el próximo, sin esperanza de solución.

Chamberlain anunció que contestará la interpelación esta noche.

GRAN REALIZACION

PRECIOS NUNCA VISTOS

CALCETINES

Para todos los gustos. De puro hilo de Escocia de \$ 1.25 a \$ 1.50

PURA SEDA a \$ 2.00

Gran Surtido de

CALCETINES PARA NIÑOS

de alta fantasía y de calidad insuperable, a los más bajos precios.

Colores firmes — Calidades insuperables.

Dibujos elegantes y de Alta Novedad.

DURACION GARANTIZADA - APROVECHE Ud. ESTOS PRECIOS

La Casa de las Corbatas

N. IEZZI (Av. Central)

EMPRESA NACIONAL DE TRANSPORTES AEREOS SERVICIO DE CORREO Y PASAJEROS INTERIOR

ITINERARIO TARIFAS

LUNES: Via Guanacaste. Puntarenas...	\$ 25.00
Nicoya, Santa Cruz, Tempisque.	
Liberia y Las Cañas	40.00
MIERCOLES: Via Región de El General:	
San Isidro, \$ 30.00.—Buenos Aires...	40.00
El Pozo, \$ 45.00 y Puerto Jiménez...	55.00
VIERNES: Via Guanacaste. Puntarenas...	25.00
Las Cañas, Liberia, Tempisque, Santa Cruz y Nicoya.....	Precio 40.00
SABADOS: Via San Ramón y Villa Quesada	

Pasajeros para el Guanacaste: que deseen hacer escala en Puntarenas pueden tomar pasaje el viernes con estada hasta el lunes, lo mismo los lunes con estada hasta el viernes. El pasaje a cualquier parte del Guanacaste siempre cuesta lo mismo. Pues lo que se desea es dar oportunidad a los comerciantes que tienen que hacer compras en Puntarenas.

Viajes expresos a opción del interesado

RAPIDO

SEGURO

ECONOMICO

PARA INFORMES: OFICINA FRENTE A «LA ALHAMBRA», Calle 2, Ace. F. G. No. 2

NUESTRO MUNDO SOCIAL

Enfermos

Un tanto delicada de salud se encuentra la bella señorita María de los Angeles Prado.

Myra Zürcher, la gentil dama de nuestra sociedad, sufre un quebranto en su salud.

Bastante delicado de salud se halla don Gonzalo Echeverría Flores.

Muy delicada está doña Marta Fabián de Zeuner.

La señorita Chepita Bonnell se encuentra también algo indispueta.

Guarda cama doña Dora de Tristán.

La encantadora Hortensia Valenzuela está hoy un poco enferma.

La niña Julieta, del hogar de don Guillermo Carazo y su señora esposa doña María de los Angeles Brenes, está muy enfermita.

En la ciudad de Alajuela se encuentra enferma desde hace varios días doña Lulú de Soto.

Un tanto delicada de salud se encuentra la señorita María Ponce.

Se encuentra enferma en esta capital, doña Emilia de Gotay.

Ha restablecido doña Ana María F. de Mora.

Ha tenido una pequeña mejoría el niño Bernal Quijano.

BODAS DE PLATA

Bajo el palio de las más dulces esperanzas, han transcurrido 25 años de vida matrimonial los esposos don Luis Vargas Cervantes y su apre-

Qué significa y cómo se celebra en los Estados Unidos el "Memorial Day"

Es una fiesta típica de este país, como lo es la que se celebra en noviembre con el nombre de Día de acción de gracias, para darlas a Dios por los beneficios recibidos.

El «Memorial Day», viene a ser el equivalente del Día de difuntos, que se observa en noviembre, en los países influenciados por la civilización latina y religión católica. En este sentido el «Memorial Day» vale tanto como día del recuerdo, por el que se tiene especial de los muertos. También se llama «Decoration Day», esto es, día de decoración o adorno, por los que se ponen en tumbas y monumentos que recuerdan a personas o cosas que ya pasaron.

En la celebración del día que es uno de los pocos, además de los domingos, que se observan en los Estados Unidos como festivos, dan la nota marcial y que reúne al público para presenciar su paso, los desfiles militares, que por lo general acuden a rendir honores ante algún monumento recordatorio de hecho guerreros, con el consiguiente honor para los que en ellos dieron su vida o se sacrificaron por la patria.

El «Evening Star» de Washington, publica el día del «Memorial Day», el 30 de mayo, un artículo editorial, en el que decía que la festividad tiene en primer término la significación de expresar la gratitud nacional por los que murieron por la patria. Y en

ciable señora doña Aurelia Giron.

Mañana han de celebrar este acontecimiento en medio de la alegría de sus 9 hijos, de las felicitaciones de sus amistades y de la misma bendición de Dios, que ha hecho del dichoso hogar un edén de dicha.

Para ellos nuestras sinceras felicitaciones.

Enhorabuena

Un excelente amigo de LA REPUBLICA está hoy de plácemes:

Vive en la floreciente ciudad de Escasú, haciendo un intenso trabajo espiritual, sin que por esto niegue su hombre robusto a las empresas materiales de la localidad: nos hemos referido al Presbítero don Manuel Zavaleta Volio.

Mañana, día de los Manueles, el estimable Presbítero celebrará su onomástico y nosotros, desde ahora, nos complacemos en saludarlo cariñosamente.

El té del Club Trébol

Hoy en la casa de la estimable señora doña Ester Jiménez de Steinvorh, tendrá lugar a las 4 de la tarde, un té que la señora de Steinvorh obsequia a las socias del Club Trébol.

Entre ellas se encuentran Mercedes de Baudrit, Margarita T. de Steinvorh, Luisa de Moreno, Lucía de Fernández, Ada de Fischel; Graciela de Moreno, Carmen Jiménez de Alvarado, Vicci de Benedictis, María Felicia de Sasso, Ofelia de Hoyos, Dora de Tristán, Agnes de Cubero, Clara de Martínez Suárez y las señoritas Verá de Benedictis, Raquel Sasso, Noemi Sasso, y Emily Robles.

Cocktail danzante en Alajuela

El próximo sábado 17 de Junio, en el Centro Internacional de Alajuela tendrá lugar el anunciado Cocktail Danzante, al que han sido invitados la sociedad de Alajuela y los Clubs de esta capital.

No dudamos del buen éxito que tendrá el Cocktail, pues lo han organizado las bellas damitas de Alajuela.

Este sentido, el Presidente Mr. Roosevelt, acudió a la tumba del soldado desconocido a rendir su tributo de respeto o consideración. Día de tristeza, decía también el mismo diario, por el recuerdo de los muertos; día de exaltación patriótica, que culmina en el afecto con que son presenciados los desfiles militares.

El «Herald Tribune» de Nueva York, en editorial del día siguiente, hacía notar la importancia del desfile de «hombres con uniforme» decía, que recuerdan las instituciones armadas, prontas para defender la nación. Desfiles no muy frecuentes, y que, en Nueva York, congregan a multitud de público, que en muchas ocasiones aplaude al paso de banderas y unidades más distinguidas del ejército.

A lo largo de la Quinta Avenida, que es la más importante y céntrica de Nueva York, se suspende al inmenso tráfico y, en esos días de desfile, se aglomera la gente en las aceras, mientras el son de las banderas de música, recorren la calzada de la calle las hileras de tropas marcando rítmicamente el paso.

Doña ADELIA HERNANDEZ DE ECHANDI



La ciudad está de duelo. Ha muerto la joven y gentil señora doña Adelia Hernández de Echandi, que fué en todo tiempo honra y gala de la sociedad costarricense. Hace poco tiempo, una hora acaso en el herido corazón de doña Adelia, que el destino le arrebató un botón de rosa crecido en su regazo; y seguramente ese niño, que en las alas de los ángeles voló, rogó a Dios que lo juntara con su madrecita amorosa y buena: Dios se conmovió y la llamó junto a sí para admirar en pleno cielo las gracias de su hijito.

Y hay dos hogares llenos de la misma amargura, de igual intensa pena, de idéntico dolor. Dos hogares dignos de la más alta estimación: el de doña Amalia v. de Hernández y el de la familia Echandi porque Adelia, con su trato gentil y su ingénita bondad, ganó integro el cariño de los suyos, que hoy la lloran con todo el corazón.

LA REPUBLICA envía a las distinguidas familias Hernández y Echandi las más sentidas expresiones de su pesar y las acompaña en esta hora de dolor, repitiendo los versos del poeta, que se dirían escritos para la bella señora cuya desaparición, tanto nos ha conmovido:

Dicen que cuando murió que hasta la misma madera tan bella y tan buena era, de la caja, floreció.

Justa pleitecía rendimos a la gentil señora doña Odilie Saborio de Montealegre en éste su día de natalicio.

Que las gracias todas, que presidieron su nacimiento derramando con mano pródiga los dones de la belleza, la alegría y la felicidad, formen auros de flores y deshojen rosas en su vida, que larga y venturosa le deseamos.

Picnic a la finca «La Amada»

La sección comercial del Colegio de Señoritas pasó ayer un encantador día de campo en la finca «La Amada». Alumnas y profesores regresaron en las horas de la tarde en-

Los excursionistas costarricenses llegan a Italia Agencia de Viajes y Excusiones

San José, 13 de junio de 1935.

Señor Director de LA REPUBLICA San José

Muy distinguido señor nuestro: Cable recibido en esta Agencia nos comunica que los excursionistas costarricenses que salieron en viaje de turismo a Italia, llegaron felizmente al puerto de Génova el lunes 12 del corriente, después de haber hecho una travesía sumamente buena y sin inconvenientes.

Ahora, para los dichos viajeros comienza la visita a las encantadoras, pintorescas e interesantes ciudades de Italia, que durará hasta la primera semana de Agosto.

Por ser la noticia de gran interés para los numerosos familiares y amigos de los ausentes, le rogamos, señor director, se sirva insertar en su apreciado periódico, entre las notas sociales, esta comunicación.

Dentro de unos días esta agencia dará principio a la nueva campaña de propaganda para la segunda excursión a Italia y Paris, que se verificará en la primera quincena de Agosto.

Agradecido de antemano, soy de Ud. muy atto S. S.

FAUSTINO BASSINI, Gerente

J. PIEDRA C. SASTRERIA AMERICANA

Para caballeros distinguidos 75 varas al Oeste del Parque Morazán (Avenida de las Damas)

cantados de un día delicioso en la ciudad de las flores.

Viajeros

Por un atraso en Puntarenas, los esposos Beers, que llegaban ayer a esta capital procedentes de Nueva York, llegarán hoy en el tren de las dos y media. Les presentamos nuestra bienvenida.

Partieron hoy para Limón el señor Marsh y su señora después de una corta temporada en esta capital.

Procedente de Peralta se encuentra en esta capital doña María Martínez de Guardia.

Para San Antonio de Belén en viaje de negocios, parten mañana los jóvenes Franz y Otto Shutt.

Procedente de Limón se encuentra en esta capital don Teodoro Heilbron.

La boda Fernández-González

Hoy a las 4 de la tarde en la residencia de don Miguel González, recibirán la bendición nupcial, el Caballero don

Paseo a Naranjo

A las siete de la mañana de hoy salieron en paseo hasta Naranjo las alumnas del Segundo Año A del Colegio de Señoritas, acompañadas de algunos profesores del plantel. Se nos informa que van a almorzar a una finca vecina del pueblo.

El viaje lo hacen en camiones expresos, regresando en la tarde.

Ojalá que las lluvias de estos días de invierno no desluzcan el merecido día de campo de estas jovencitas.

Escuelas en Pérez Zeledón

Hace por allí de una semana el Congreso votó una erogación de diez mil colones para reparar unas diez escuelas del Cantón Pérez Zeledón, que están ahora instaladas en ranchos pajizos.

El Ejecutivo, persuadido de la necesidad del auxilio y de que la suma votada es pequeña debería proceder a llevar a cabo esos trabajos.

El nuevo proyecto económico

En la sesión de hoy debe de haber sido presentado a la Cámara el proyecto de los Sres. Diputados Gutiérrez y Tinoco que viene, como quien dice, a sustituir el de la emisión, apenas postergado, según afirmó en la Cámara su autor el Sr. Diputado Arias.

De la suerte que corra la iniciativa de los señores Gutiérrez y Tinoco, depende que vuelva a la Cámara a la discusión el proyecto emisionista.

Una nueva sociedad de estudiantes

En atenta circular, el Secretario de la nueva Sociedad de Estudiantes don Marcial Barrientos nos comunica, a grandes rasgos, el programa a desarrollar por este núcleo estudiantoso de jóvenes.

«Todo nuestro movimiento —dice la comunicación— tiende a una mayor equidad social, mediante un mejoramiento cultural, moral y corporal de nuestro pueblo. Pretendemos llevar a la realidad aquel sabio principio que dice: Mens sana in corpore sano.

Agradecemos el comunicado, y deseamos buen éxito a esos estudiosos.

Manuel Fernández y la señora Paulina González. Acompañarán a Paulina como damas de honor 4 de sus íntimas amigas: Sarita Barrantes, Flora Alvarado S. María Cecilia Fernández y Claudia Sotio. El cortejo de padrinos es el siguiente: Tomás Fernández F. y Adela C. v. de González, Eduardo Fernández F. y Anita Saborio de Soto, Gonzalo Cubero y Agnes de Cubero, Adrián González y Julita C. de González, Miguel Alvarado S. y Albertina F. de Dent, Aristides Agüero e Isabel Soto de Agüero, Jorge Maroto y Alicia Fernández C. Daniel Gómez y María Rosa G. de Gómez, Roberto Fernández C. y Julia A. de Fernández, Ricardo González C. y señora Lupita Mora.

Alfredo Fernández Y. y Luisa Carazo B. Víctor Rosabal y Clemencia Arias M, Emilio Fournier y Pepita de Fournier, Fernando Vázquez y Claudia de Vázquez, Edgar Mora F. y Angelita v. de Pacheco, Francisco Orlich y Marita de Orlich, Alvaro López y Virginia Mora F.

Deseamos a la joven pareja un mundo lleno de felicidades.

Movimiento Diario

Hospital Entradas: 36. Salidas: 21.

Nacimientos

José Rodolfo, de Marco Tulio Johnson y Auristela Arias. Jesús Antonio, de Antonio Mendoza y Socorro Castro. Alba, de Josefa Gaytán. Claudia, de Daysi Ramirez. María de los Angeles, de Miguel Angel Lizano y Alicia Lamico. Juan, de Virginia Machado. Norberto, de Manuel Delgado y Lidia Ibarra. Ana Isabel, de Alberto Zamora y Nelly Fernández. Humberto, de Pablo Quirós y Graciela Murillo.

Defunciones

José Rodolfo Johnson, 2 meses, 16 días, Catedral. José Neftalí del Socorro Mora, 1 año, 5 meses, 18 días; Las Pavas. Jesús Antonio del Carmen Mendoza, 4 meses; Hospital.

Pasaportes

Francisco Segura Quirós, para Panamá.

Visaciones

Mercedes L. de la Guardia e hijos, para Panamá. Chester W. Betts, para Panamá. Adelfa Lucía Morales, para Colombia. Auria Alpizar v. de Chavarria, para Estados Unidos. Eduardo Weinfeld, para Guatemala.

¿ESTA USTED SANO?

Examine periódicamente SANGRE ORINA y HECES

Laboratorio de

— de —

Análisis Clínicos

Lic. Carlos Viquez

Teléfono 4114

Frente a las Oficinas de las Compañías Eléctricas

Desde las Barras del Congreso

(Viene de la página 1)

da y el que rija el día del pago;

3a. Deudores que recibieron oro y que son productores de oro, pagan al tipo del día de la cancelación.

Móvil de la moción

La moción introducida viene a decir, de acuerdo con una tesis de la Secretaría de Hacienda, que no sólo pagan al tipo del día de la cancelación los que son productores de oro, sino los que lo eran al tiempo de constituirse la obligación. Este agregado viene contra ciertos listos que, para librarse de la exigencia de la ley, han traspasado o pensaban traspasar sus fincas cuyos productos los vendían en oro, para quedar comprendidos en la segunda categoría y ganarse la diferencia del tipo intermedio.

Y los bananeros?

Se habló del caso de los bananeros. Son productores de oro, se dijo, porque aun cuando sus bananos no se les pagan en lo que pudiéramos llamar oro físico, reciben su equivalente en colones al tipo del día. Pero quedó aclarado que los bananeros no quedaban comprendidos en la tercera categoría porque aun cuando producían oro no exportaban ellos su producto, y se necesitaba reunir las dos condiciones: productor y exportador.

Frutas y verduras

Se le da tercer debate y se discute en detalle el proyecto a que nos referimos hace unos pocos días y que refutamos de una gran importancia: el que prohíbe la embargabilidad de las frutas y verduras.

Baltodano

Hace la historia del asunto. De lo que se trata es de no cerrarle las puertas a quien la Ley de 1921 se las abrió. Toda la discusión gira al rededor de que en el artículo 1º de aquella Ley se habla de títulos de Colegio o Universidades y en el 2º se suprime lo de Colegio y solo se habla de Universidades. Los que hayan estudiado el expediente tienen que estar con el proyecto presentado que es, más o menos, el mismo que se propuso en 1928.

Dobles Segreda

Se sorprende de oír al Dr. Calderón sustentando la tesis que le ha escuchado hoy porque recuerda que el fué el más ardiente defensor de los empíricos dentistas cuando pretendían incorporarse a la Facultad.

Objeta el Dr. Calderón

Peró los empíricos tenían que sufrir un examen y los osteópatas y Homeópatas en el caso que discutimos, están relevados de examen.

Continúa Dobles

En primer lugar hay que entender que del examen no los estamos relevando ahora sino que eso lo hizo la Ley del 21 y, en segundo, la diferencia con los empíricos dentistas consiste en que se les obliga a examen, porque no han hecho estudios y los Homeópatas y Osteópatas sí los han hecho, para lo cual se les obliga a la presentación de sus títulos.

No cree en la Homeopatía

No cree en la Homeopatía; se cura y cura a los suyos con la Alopátia, pero el hecho de no creer en ella no es argumento que le dé fuerza para desconocerla. En los Estados Unidos y en muchos otros países la estudian a conciencia y algunos homeópatas son verdaderas eminencias.

El Colegio de que habla la ley es el College inglés que en los Estados Unidos toma cuatro años después de lo que podría ser nuestro bachillerato.

Interviene Albertazzi

Lamenta tener que estar contra la tesis que sostiene su compañero y amigo el doctor Calderón. Cree que el asunto no se ha comprendido bien. En su concepto lo que el Congreso está dando ahora no es una ley nueva sino una interpretación a la del 921. Explica el por qué esa ley hizo la excepción de perdonar el examen a los homeópatas, y osteópatas que hubiera en Costa Rica en esa época, con título de Colegio o Universidad, porque como el Decreto expresa que el Tribunal debe ser integrado, necesariamente, por un homeópata y un osteópata, para llegar a constituir alguna vez el Tribunal, había que relevár de examen por lo menos a un osteópata y a un homeópata. De otra manera, la ley habría sido una burla, además de que, integrado en otra forma el Tribunal, el celo profesional y el desconocimiento de los alópatas en esas materias, habrían hecho fracasar a los médicos de las otras ramas ya nombradas.

Ley singular

Si esta ley del 21 sólo sirve hoy para Vargas Araya como se ha dicho—continúa el Diputado Albertazzi,—yo no lo sé, pero ello querría decir, en todo caso, que él fué el único que cumplió las prescripciones de aquel Decreto.

Dr. Calderón

No hay tal fundamental diferencia entre la alopátia y las otras ramas de la medicina. Lo que él no quiere es que el charlatanismo pueda prosperar, y para ello presenta moción a efecto de que la incorporación se extienda a todos los que presentan títulos de Universidades o Colegios reconocidos en el país de origen. Insiste en que nadie está inquietando al Dr. Vargas Araya.

Baltodano

Observa al Dr. Calderón que anteanoche la Facultad de Medicina se negó a otorgar una licencia irrestricta al Dr. Vargas Araya para ejercitar su profesión, lo que indica que su situación no es muy estable que digamos.

Jiménez Ortiz

Cree que los Congresos no deben dictar leyes personales. Mejor sería, como en el caso de don Elías Jiménez, que la Cámara le dé un título al Dr. Vargas Araya.

La discusión continuará hoy. Las perspectivas de los negocios bananeros en relación con el futuro de la Unión, bien pueden encontrar un respaldo y una ayuda en esta ley; fué aprobada por unanimidad.

Osteópatas y homeópatas

Se puso a tercer debate el proyecto de la Comisión de Educación Pública sobre la proposición de los señores Diputados General Volio y Baltodano, en referencia con la incorporación de los osteópatas y los homeópatas a la Facultad de Medicina.

El asunto es más o menos este. El Congreso de 1921 dictó la ley creando en la Facultad de Medicina las secciones de Homeopatía y Osteopatía. Para la debida incorporación, la Facultad formaría un Tribunal de cinco miembros, integrado, necesariamente, por un Homeópata y un Osteópata, para que ante él verificaran sus exámenes; pero como en ese momento no había Homeópatas ni Osteópatas incorporados y no podría, por tanto, integrarse el Tribunal ni se podrían, por ende, realizar sus exámenes, se dispuso, que los Homeópatas y Osteópatas, existentes a la promulgación de la Ley en el país, autorizados por un título de Colegio o Universidad, se considerarían incorporados a la Facultad si presentaban a ésta en los quince días siguientes a la emisión

Sólo la moralidad del Dr. Rodolfo Espinosa...

(Viene de la página 1)

Diputados tienen cuatro meses de atraso. Los empleados inferiores ni se diga.

La situación económica es desesperante: allí se palpa el hambre. Y cada día se agrava más.

Por eso es que hay fermentos de revolución: porque el pueblo se muere de necesidad y el elemento militar está a sus anchas. Y la única misión de este último es cuidar al Presidente; en Managua no hay ni policía en las calles. Pero cuando sale el señor Presidente a la calle, todo se pone en movimiento: ametralladoras, automóviles, etc: es un gran espectáculo.

Debido a esta pésima situación es que no pude obtener todos los resultados que pensaba en mis gestiones para establecer allá la Junta de Turismo. Sin embargo, algo se hizo; y cuando mejore la situación se hará mucho más. Veá usted aquí esta carta del señor Ministro de Fomento, que condensa todos los puntos de mira del Gobierno de Nicaragua al respecto:

Managua, D. N. 9 de junio de 1933.

Srta. Mercedes Pereira

Secretaria de la Junta de Turismo de Costa Rica.

Presente.

Distinguida señorita:

Refiriéndose a las conversaciones que hemos tenido recientemente, tengo el gusto de decir a Ud., para que se sirva comunicarlo a la estimable institución que tan digna y eficientemente representa en Nicaragua, que tanto este Ministerio como el Gobierno en general, se hallan vivamente empeñados en establecer el turismo en el país, para aprovechar los beneficios y las corrientes de nuevas orientaciones y acercamiento internacional que de él podrían derivarse.

Al efecto, y como uno de los puntos a desarrollar en tal sentido, la Secretaría a mi cargo realiza en estos momentos todos los esfuerzos que le permiten la situación económica del país y la de las rentas del Estado, hoy tan abatidas, para llevar a término feliz la construcción del Ferrocarril San Jorge-San Juan del Sur, iniciada bajo los auspicios del Gobierno anterior. De esta manera los viajeros que

arriben a este último puerto, podrán embarcar de nuevo a bordo de la misma nave, en el puerto de Corinto, después de cruzar por la pequeña y pintoresca ciudad de Rivas y atravesar una parte del lago de Nicaragua, cuyos paisajes y grandezas panorámicas lo han catalogado como uno de los más grandes y bellos del mundo. En este mismo viaje el turista pasará por las ciudades de Granada, Masaya, Managua, León y Chinandega, las más interesantes y grandes del país.

El Ministerio de Fomento está construyendo también algunos ramales de carreteras y reparando otras vías importantes de comunicación, lo cual facilitará al viajero que llegue con deseos de conocer la mayor y mejor parte de la República, el medio de conducirse rápida y cómodamente por todas partes.

En la actualidad es difícil, por no decir imposible, para el Gobierno de Nicaragua el establecimiento del turismo en esta tierra, en la forma moderna y eficiente que sería de desearse, pero todos los esfuerzos que se hacen y a medida que lo vayan permitiendo las circunstancias, nos encaminan hacia la inauguración de aquel servicio, en cuya realización estamos decididamente interesados.

Por otra parte, los hoteles, transportes, ferrocarriles y otros servicios, van mejorándose poco a poco, para cuando el establecimiento del turismo en Nicaragua sea una realidad.

Puede usted llevar la convicción de que si las dificultades económicas no nos permiten plasmar en Nicaragua, la idea que Ud. nos ha traído y cuyas finalidades civilizadas muy de veras aplaudimos y acogemos desde luego, son nuestras intenciones y nuestros deseos que en un tiempo no muy lejano, nuestros dos pueblos amigos estén unidos por las corrientes del turismo que tan saludables influencias van dejando por todas las tierras de las naciones civilizadas.

Con las protestas de mi más distinguida consideración y aprecio, tengo el gusto de suscribirme, de usted muy atento y respetuoso servidor,

JOSÉ MARIA ZELAYA C.,
Ministro de Fomento.

CABLEGRAMAS

(Viene de la página 1.)

Declaración del gobierno Alemán

Berlín, 14.—Funcionarios del gobierno dicen que la decisión adoptada por el comité del trabajo en Ginebra prohibiendo el trabajo obligatorio es absurda. (El trabajo obligatorio es una de las doctrinas de los Nazis). Consideran esa resolución ilógica en momentos en que se reúnen en Londres los principales estadistas del mundo para resolver una crisis que ha sido producida en gran parte por la falta de trabajo. En los círculos oficiales se expresa la esperanza de que la comisión general de la Liga revocará esa disposición.

Nuevas complicaciones austro-alemanas

Berlín, 14.—El agregado de prensa de la legación austriaca, Erwin Wasserbaeck, sido detenido, como represalia por el arresto de Habicht en Viena. El ministro austriaco ha informado al canciller Dollfuss, preparando una protesta por lo ocurrido.

Berlín, 14.—El gobierno ha acordado la deportación de Wasserbaeck, agregado a la legación austriaca, explicándose que no fué arrestado, sino que «voluntariamente» siguió a la policía.

La campaña contra los nazis en Austria

Viena, 14.—La prensa da cuenta de un complot de los Nazis para apoderarse del Poder por medio del terrorismo, indicando que el gobierno está dispuesto a dictar medidas draconianas para acabar con ese partido.

Latvia establece el embargo de productos alemanes

Riga, 14.—El gobierno ha establecido el embargo contra los productos alemanes, considerando que el embargo acordado por Alemania contra la mantquilla de Latvia, viola el tratado comercial existente entre ambas naciones.

Nuevos agasajos a los aviadores españoles en la Habana

Habana, 14.—El alcalde Mesa hizo entrega y los aviadores Barberán y Collart de las llaves de oro de la ciudad, acto que se verificó en el patio del palacio municipal ante enorme concurrencia. A continuación la señorita Eulalia Miranda, miembro del consejo municipal, les condecoró con la medalla de la Ciudad de la Habana, acordada por la corporación. Los aviadores proyectan salir para México el lunes, pero la colonia española desea que prolonguen lo más posible su permanencia.

Confiscación de un diario católico alemán

Munich, 14.—Como complemento de la disolución del congreso cató-

lico del domingo, que provocó varios incidentes con los Nazis, la policía ha confiscado el diario «Correo Católico», cuya última edición contenía una relación de lo ocurrido.

China no ha recibido préstamo alguno de banqueros británicos

Londres, 14.—La delegación china informa que no es cierto que los banqueros británicos hayan dado a su país un préstamo de veinte millones de libras esterlinas, como se informó en Shanghai. Las cortes reanudan sus sesiones

Mattern espera que mejore el tiempo para proseguir su vuelo

Moscú 14.—Mattern ha regresado a Khabarovsk, Siberia, esperando que mejore el tiempo para reanudar su vuelo. Su etapa será Nome, en Alaska.

Nuevos encuentros en Manchuria

Hanking, Lanchuaia, 14.—Un contingente de tropas japonesas bajo el mando del general Keisos exterminó a trescientos cincuenta «bandidos» en una nueva campaña destinada a limpiar de elementos subversivos el estado manchuriano.

Madrid, 14.—Solucionada la crisis ministerial, las Cortes han reanudado sus labores, estando ocupados todos los escaños, excepto los de los mauristas. Cuando entraron los miembros del Gobierno la Cámara estalló en vivas a la República, observándose silencio en los radicales.

El comandante Franco defendió emocionado una moción para otorgar honores a Barberán y Collart por su hazaña, declarándose día de fiesta nacional el de su regreso al país.

5000.00 para Mr. G. Bowden

La Comisión de Hacienda informará favorablemente en el proyecto para pagar a Mr. G. Bowden la suma de... \$ 5,000.00, que él cobra por su peritazgo sobre contabilidad en el reclamo de la Simmons.

Basa la Comisión su dictamen favorable en el hecho de que existiendo sentencia que manda pagar todos los gastos de ese litigio, no hay razón para excluir esta suma, que si no se incluyó en la primitiva cuenta, fue sólo por error.

Reparaciones en la Escuela de San Ramón

La escuela de varones de San Ramón estaba, como tantas otras en el país, en muy malas condiciones, aun con peligro para la vida de alumnos y maestros.

La Secretaría de Fomento, convencida de la urgencia de tal reparación, ordenó hacerla; pero lo malo es que, como ocurre aquí tan a menudo, tal obra se ha iniciado en invierno y hay la amenaza de que el arreglo de la escuela se quede paralizado por falta de materiales, cemento sobre todo, los cuales es muy difícil que puedan llegar por los pésimos caminos que en este tiempo aíslan a aquella importante ciudad del resto del país.

Hamburg - Amerika Linie Norddeutscher Lloyd
Hamburgo Bremen
SALIDAS DE PUNTARENAS
para Los Angeles, San Francisco de California, Vancouver, Seattle y Portland, vía Amapala, La Unión y San José de Guatemala.
Vapor "TACOMA" 20 de Junio
Para BREMEN, HAMBURGO y ANTWERP, vía Canal de Panamá, (DIRECTO)
M/N. "SEATTLE" 24 de Junio
Llevando carga y pasajeros.
Para informes dirigirse a:
VICTOR FABIAN & CIA.—Agentes Generales SAN JOSE
FELIPE J. ALVARADO Y CIA.—Agentes PUNTARENAS

de la Ley, los títulos ya mencionados. Dentro de este término fatal de quince días, sólo se presentó a la Facultad de Medicina, ostentando su título, el Dr. Osteópata don Alejandro Vargas Araya, pero la Facultad lo desconoció y se negó a hacer la incorporación. Doctor Calderón Mal precedente el del Con-

greso otorgando títulos. Ya que esta Ley es sólo para favorecer al Dr. Vargas Araya, declaro que le tengo aprecio personal, pero no creo que debamos, por favorecerlo, sentar el funesto precedente. Por otra parte, no necesita el Dr. Vargas la incorporación porque él está trabajando libremente, sin que nadie lo inquiete, pues se anuncia como Doctor y señala sus horas de consulta.

Necesidad de una buena organización obrera

POR SARA CASAL V. DE QUIRÓS.

(Concluye)

No hay que olvidar que nuestros problemas, nuestra vida, nuestro carácter nuestras necesidades, nos son propias y tenemos que remediarlas con remedios apropiados a nuestras condiciones de vida y de nuestro propio país.

Error grande es querer introducir las reformas implantadas en otras naciones tan opuestas a nosotros, como si dijéramos las antípodas de nuestra vida nacional. Siempre que se han ensayado sistemas exóticos han hecho perder tiempo a nuestros pedagogos. En la agricultura lo mismo: querer sembrar café como lo hacen otros países sería un fracaso.

Nuestra tierra, nuestras condiciones climáticas, nos son propias y es por ello que nuestro café es el mejor del mundo. Y así podría continuar demostrando que nosotros debemos regirnos por sistemas adecuados a nuestras condiciones; pretender implantar sistemas sociales de otros pueblos completamente opuestos al nuestro es ir al fracaso y a la desmoralización.

Los obreros no deben dejarse guiar por los exaltados, que no tienen ni la madurez, ni la experiencia que dan los años, ni la prudencia que deben tener todos aquellos que desean sinceramente el bienestar del obrero.

Muchísimos obreros me conocen, personalmente unos, otros conocen mis ideas por medio de la *Revista Costarricense* que les obsequio hace mucho tiempo, otros saben cómo me he interesado por las clases

más bajas y humildes de la sociedad: he tratado de que su condición mejorara material y moralmente, y todo por amor a mi prójimo y por los deseos de elevar la condición moral de la mujer.

La situación del obrero me ha interesado siempre mucho, y por los deseos de trabajar algún día en su favor en Costa Rica, fue que visité hace algunos años un hermoso barrio obrero en Boston, para ilustrarme en todo lo que allí hicieron para mejorar las condiciones de vida de los obreros. Desgraciadamente aquí es muy difícil hacer algo porque a la mujer no se le atiende como en Estados Unidos y como se le atendería si tuviera alguna influencia política, porque en este país todo es política. Es por esta razón que he trabajado por el voto femenino, para que nuestra actuación tenga un valor efectivo y se nos atienda, y así trabajar con fruto.

Creo el momento actual más oportuno para organizar los obreros de buena voluntad y me pongo a las órdenes para ayudarlos, siempre que estén de acuerdo con mis deseos de unión, paz y fraternidad. Estoy bien documentada en cuestión de organización obrera y estoy segura que muchas personas muy capacitadas, se unirían a nuestra labor.

Para terminar diré: Si hay interés de parte de los obreros que me han escuchado, con gusto les daré una segunda conferencia por esta importante estación de Radio y para explicarles cómo están organizados los obreros en Bélgica.

Notas que importan

Se ha visto el arreglo de las calles de la capital y no se sabe porque razón los encargados de estos trabajos, han mirado con indiferencia el mal estado de la calle que conduce al Cuartel de Artillería y Penitenciaría, siendo como es esta calle una de las más traficadas de la capital, en virtud de que abogados, que van a visitar reos a la Penitenciaría, familiares de estos reos, empleados de este establecimiento y cuarteles, tienen que transitar por esta calle. Ojalá el Municipio y empleados respectivos tomen nota de esta necesidad.

El edificio de la Artillería se encuentra en tan mal estado, que urge mucho su arreglo, de cuya obra, el Primer Comandante del Cuartel de Artillería Coronel don Próspero Abarca ha informado a los Jefes superiores sin que hasta ahora se haya empezado a remediar tan grave estado del edificio, que también por lo mismo puede sobrevenir graves daños, no solamente para los militares y tropa, como los recluidos en la Penitenciaría.

Ojalá el señor Ministro de Fomento que conoce el mal estado de los altos del cuartel, ordene su demolición y reconstrucción, como lo manifestó cuando se empapó del peligro de esa fortaleza.

Cuartel de Artillería

Ya que hablo del edificio del cuartel de Artillería, no puedo dejar desapercibido hacer presente que los señores Comandantes Primero y Segundo, Coronel don Próspero Abarca y don Arturo Carranza, han sabido captarse las simpatías generales del personal de ese cuartel, por el buen trato que de ellos reciben. Ojalá se imitara a estos caballeros y se mantenga siempre la unión que existe en ese departamento. No falta quien se aparta de esa paz y por allá va a intrigar, pero se señala con el dedo.

Calles

Varias calles que comunican a la del cuartel están empujadas y sin desagües.

Corresponsal

EL CENTRO COMERCIAL

Almacén de Abarrotes, Vinos, Licores, Loza y Cristalerías.

Especialidad en
ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

PRECIOS: LOS MAS BAJOS DE PLAZA

ALQUILAMOS:

Sillas, Loza y Cristalerías

Avenida Central

Edificio propio

Tomás Fernández F., Prop.

La voz de nuestros lectores

Turrialba, 13 de Junio de 1933.

Sres. Directores de

LA REPUBLICA
San José.

Estimados señores:

Me acojo a LA REPUBLICA para dar mi opinión sobre este asunto de los límites.

Como estos asuntos son de suma importancia, y así lo manifiesta el Sr. Presidente de la República, veo que los ciudadanos no debemos mirarlos con indiferencia.

En la reunión convocada por el Sr. Secretario de Relaciones Exteriores, se trató de la faja costera que Costa Rica cedería a Panamá; esa faja incluye Gandoca y la desembocadura del río Sixaola, a cambio de cuatrocientas setenta hectáreas hacia el interior del límite.

Los costarricenses no debemos permitir que se ceda esa faja, más cuando ella incluye la desembocadura del río Sixaola; los costarricenses no debemos ignorar de esa fuerza que representa ese río, porque ceder la desembocadura es, prácticamente, ceder la parte que nos pertenece del río, a cambio de unos cienos de hectáreas, cuyo valor no se compara a la faja que vamos a ceder.

Dentro de unos cuantos años esa costa y esa desembocadura del río, tomarán auge; Costa Rica y Panamá necesitan extenderse, y se extenderán hacia esos lados, hacia las costas, nuevos puertos se habilitarán y el Sixaola será una vía de comunicación importantísima, será necesario, pues, que las dos naciones tengan derechos sobre el río.

Los panameños han visto el futuro primero que nosotros y por eso se nos quieren adelantar, es necesario recordarles que el provecho debe ser para las dos naciones, sin mezquinos egoísmos, sin que intervengan fuerzas extrañas.

Los costarricenses somos respetuosos, no hemos olvidado el fallo dado el 12 de setiembre de 1914, el fallo White, el cual nosotros hemos aceptado; el derecho y la justicia están de nuestro lado. Hagamos que ese fallo White, que ese derecho y que esa justicia sean acatados por los vecinos del Sur. No escarbemos lo que ha sido hecho en buena ley.

Respetuosamente,

ARNOLDO SALAS M.

Use RAMONA

Curación radical de las úlceras de las piernas, con el

ULCEROL

Preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Dr. en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

SAN JOSE, COSTA RICA

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen

Teléfono 3835

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar hoy miércoles 14 de junio a las 20 hs. en el Parque Central bajo la dirección del Maestro Cantillano

- 1.º Los Jueces Francos, Obertura de la Opera; Berlioz.
- 2.º Eleonora, Fantasía Original, 1.ª parte, (estreno); Franceschini.
- 3.º Eleonora, Fantasía Original, 2.ª parte, (estreno); Franceschini.
- 4.º Día de Fiesta, Pequeñas escenas románticas; G. Parés. Andante Modto.—El Campanero.—Extasis.—Entusiasmo.—Coquetaría.—Marcha Cortejo.
- 5.º El Soplo del Céforo, Vals Vienés; Gungl.

Descripción de la fantasía «Eleonora» de Franceschini, sobre el poema de Burger.

Prólogo

Guillermo, guerrero valiente, marido de Eleonor, partió a la guerra que, en los campos de Bohemia, decidirá las pretensiones entre Federico y la Emperatriz de Austria.

PRIMERA PARTE

Eleonor se deshace en lágrimas al no tener noticia alguna de su esposo lejano. El primer «Andante» expresa los ensueños melancólicos de la doncella y las ansias de su amor.

Se firma la paz entre los guerreros y los valerosos militares, coronados por el pacífico mirto, vuelven orgullosos a sus hogares amados.

El «Allegro» refleja las alegres canciones de los que vuelven.

Eleonor les interroga; ninguno es capaz de darle noticias de su Guillermo. («Se siente en las frases musicales la duda saturada de ansiedad y el dolor de la infelicia.») (Surgen alternándose, las frases de consuelo de la madre anegada que se inspira en hondos sentimientos religiosos y los lamentos cada vez más desesperados de la infelicia.)

Vuelven a oírse las músicas alegres que acompañan a los militares que vuelven y, cierra la primera parte, una hermosa Marcha Triunfal.

SEGUNDA PARTE

Eleonor permanece en sus habitaciones entregada a su delirio angustioso. Se oye a lo lejos, muy lejos, el galope de un caballo. Un guerrero se acerca; es Guillermo. Este invita a su joven esposa para que en su propio caballo, lo acompañe hacia la mansión nupcial: Eleonor duda, quiere negarse pero, al final, vence el amor su incertidumbre. Sube al lado de su esposo sobre el inquieto alazán y vuelve a oírse el galope que es como un canto de triunfo de amor, al que contesta como un eco

el canto característico y alegre de Guillermo. Eleonor tiene miedo; la velocidad la asusta, así como despierta inquietudes en su alma, algunas siniestras apariciones que apenas vistas se diluyen como sombras.

El esposo la anima. De pronto se escuchan cantos fúnebres, un relámpago siniestro ilumina la escena, dejando ver una procesión de fantasmas que conducen un ataúd. Guillermo les dice que el muerto puede esperar, ya que él conduce a su esposa hacia la deseada mansión nupcial. Pide que las letanías dolorosas se deshagan en alegres canciones de amor.

El siniestro ataúd ha desaparecido.—«Los grupos de corcheas y semicorcheas de los clarinetes, flautas y flautines describen los movimientos vertiginosos que hacen los fantasmas al rededor de la pareja que huye en su carrera veloz.

Se escuchan de nuevo las angustias, quejas y terrores de Eleonor.

De pronto se oye una nueva aparición. Es una multitud plebeya que danza frenéticamente en forma obscena, al rededor de un patíbulo. Guillermo quiere que se acerquen a él y a su esposa para que en su honor dancen.

La música subraya el baile torpe de la multitud inconsciente.

De pronto se lanzan tras la pareja de enamorados que huye.

La luz de la luna se hace más viva, las estrellas desaparecen.

Se siente volver la vida matinal.

Un angustioso «crescendo» señala la aproximación de la catástrofe.

Guillermo siempre sobre su caballo que vuela, llega hasta una verja de hierro que se rompe y se abre: es un cementerio entre cuyos sepulcros olvidados ruge el viento. El yelmo que cubre a Guillermo se deshace en pedazos dejando al descubierto una calavera. Ante Eleonor, loca de espanto, surge un esqueleto con una hoz en la diestra y un reloj de arena en la izquierda. Aquella imagen de la muerte es el espectro de Guillermo, quien valientemente había caído en los campos de batalla.

Chocolate

STOLLWERCK.

tiene fresco

EL BALCON DE EUROPA

IMPRESA GUTENBERG TELEFONO 3877

TELEFONO 4190

IMPRESA ALSINA

ANGULO, TREJOS Y CIA., S. A.

Almacén de Papelería - Encuadernación

Sellos de Hule

SAN JOSE, C. R.

APARTADO 1309

SECCION RELIGIOSA

Esta sección, que se publicará normalmente, ha sido encargada por LA REPUBLICA a persona cuya competencia ha de juzgar el lector, y que tiene la aprobación y censura correspondientes

HOJA DEL CALENDARIO

14 de Junio.—S. Basilio el Grande, Ob. Conf. y Doct.

S. Basilio nació en Cesárea de Capadocia. Después de cursar sus estudios en Constantinopla y en Atenas con su íntimo amigo Gregorio Naciánceno, renunciando al mundo, abandonó a su familia y abrazó la vida monacal en la provincia de Ponto. Sal no desvirtuada, Basilio comunicó a sus enseñanzas el sabor del Evangelio y alimento con la santa Verdad al pueblo de Cesárea confiado a sus desvelos.

Escribió la famosa Regla que lleva su nombre y, que tanto elogia S. Benito, siendo aún hoy día, observada por muchos monjes de Oriente. El Espíritu Santo le llenó de

su divina sabiduría y de su inteligencia, tanto que escribiendo contra los que no sufrían la sana doctrina, combatió contra los Arrianos, los cuales negaban la divinidad de Jesucristo y preparó el triunfo de la ortodoxia contra el error de Macedonio, estableciendo sólidamente el dogma católico acerca del Espíritu Santo.

S. Basilio es uno de los cuatro grandes doctores de Oriente. Murió en 379.

Del Evangelio. La sal es buena; pero si la sal se desvirtúa, ¿con qué será sazónada? De nada sirve: ni para la tierra, ni para el estercolero; así es que se arroja fuera inútil. Quien tiene oídos para oír, atienda bien esto.

LIGA DE ACCION SOCIAL CATOLICA

Esta noche, a las ocho se reúne esta importante Sociedad y se encarece la asistencia de sus socios.

Modos prácticos de ayudar a los sin trabajo

Eso es lo que primero hace falta: modos inmediatos y prácticos, concretos y factibles. Que es todo lo contrario de lo que estamos haciendo, elaborando proyectos de realizar el milagro total y de una sola vez.

Por contra los arbitristas son legión. Arriba, el Ejecutivo y el Legislativo y cada ministro en su departamento y cada diputado en su distrito y cada municipio en los términos de su jurisdicción. En medio, los políticos e intelectuales, los hacendados y los banqueros, los periodistas y conferenciantes por radio y todos los plumíferos y discursantes espontáneos. Abajo, — ¡ay abajo!— como el hambre es negra y un hambriento discurre más que diez letrados, hay una exuberancia tal de planes y proyectos y recursos, que asusta. Desde el barbero de la esquina hasta la vieja marisabidilla y leedora de novelas, pasando por el peón comunista que frecuenta las aulas de la *Universidad Marxista* y la fámula doméstica venida de Guanacaste y que es aficionada a oír sermones, todos, absolutamente todos, se creen asistidos del más perfecto derecho democrático para poner su pica en Flandes y confeccionar como la modista un vestido, su plan y proyecto para dar que hacer a todo el mundo y que aún sobre trabaje.

Nosotros opinamos que esta fertilidad de los ingenios en proponer recursos, lejos de aliviarlo, empeora el mal por lo mismo que dilata el remedio *sine die* o hasta el día en que todos se pongan de acuerdo, que no llegará nunca. Razon por la cual rogaríamos al señor Presidente de la República que por una vez en larga historia de gobernante, asumiese una actitud francamente dictatorial si quiera para imponer silencio a ese ejército de proyectistas, en su mayoría ignorantes y presumidos—y egoístas siempre—por lo mismo que todos arriman el ascua a su sardina y cargan las costas de sus proyectos al vecino. Con ello se

habría dado el primer paso para la solución de tan intrincado problema ya que el silencio es muy a propósito para que puedan excogitar con sosiego un proyecto salvador aquellos que entiendan de estas cosas. El ruido y la bullanga sólo sirven para engendrar confusión y oscuridad.

Mientras tanto esto no sucede, porque no podemos nosotros permitirnos el lujo, más modesto que el de esos autores de proyectos universales, de ir presentando por días a la consideración de las personas desinteresadas y pudien-

Use RAMONA

tes algunos medios a su alcance para aliviar la desgracia de tantos hermanos nuestros que no trabajan porque no tienen en qué, y no comen ni pueden dar de comer a sus hijos porque no tienen trabajo?

Y advertimos que con el mayor gusto admitiremos la colaboración de nuestros lectores que quieran ayudarnos a excogitar esos medios fáciles, prácticos y al alcance de todos los hombres de buena voluntad y con entrañas capaces de compadecerse de la miseria y de sus prójimos.

Sólo dos condiciones ponemos a los amables comunicantes que estén dispuestos a ayudarnos en esta empresa de caridad y de justicia. Primera, que sus propuestas de ayuda a los sin trabajo sean *verdaderamente prácticas*, particulares y de inmediata aplicación; y segunda, que el escrito en que las hagan no exceda de dos páginas en cuarto, venga convenientemente firmado y dirigido a «LA REPUBLICA» a nombre del que suscribe

JOSE SILVESTRE.

UN BUEN APERITIVO

Tómelo siempre en

EL BALCON DE EUROPA

CONGREGACION MARIANA DE CABALLEROS

Mañana, Jueves de Corpus, los Caballeros Marianos desfilan con el pabellón hacia la Metropolitana.

Se encarece por este medio la asistencia a todos los socios.

LECTURA PARA LOS PATRONOS (El obrero)

(Continúa)

Y a su vez dice Chateaubriand:

«Un estado político, en que algunos individuos tienen millones de renta, mientras otros se mueren de hambre, no puede subsistir, cuando en él no existe ya la fe con sus esperanzas ultramundanas, para explicar el sacrificio...»

«Reconstruíd, si podéis, la ficción aristocrática; intentad persuadir al pobre, cuando ya no crea; intentad persuadirle que debe someterse a todas las privaciones, mientras su vecino posea mil veces lo superfluo, y nunca lo conseguiréis: como último recurso tendréis que matarlo.»

Y, sin embargo, señores, cuando leo en los periódicos que los principios religiosos por sí solos pueden curar el mal de las sociedades contemporáneas, cuando lo oigo en las asambleas, no puedo menos de experimentar cierto temor. No porque yo dude de la verdad de estas afirmaciones solemnes, sino por lo que voy a decirlos.

¿Corresponde, no es verdad, al sacerdote el predicar los principios religiosos?... Pues bien, yo temo que, descuidando por completo en él, vosotros le miréis de lejos dejándole obrar solo, mientras estáis cómodamente sentados con los brazos cruzados sobre el pecho. No, señores, vosotros debéis también predicar la ley religiosa y sus principios; lo debéis hacer con vuestras palabras, con vuestra influencia y con vuestros ejemplos; lo debéis hacer a todos los que están encomendados a vuestros cuidados y trabajan por vosotros.

Escuchad, no hago más que traducir los escritos de San Pablo: «Si alguno de vosotros vive sin cuidarse de los suyos y sobre todo de sus domésticos, ha negado la fe, *fidem negavit*, y es peor que un infiel, *et est infideli deterior*». ¿Creéis vosotros que San Pablo no se refería más que a los cuidados del cuerpo y no a los del alma?... ¿y creéis que por la palabra *domésticos* no entendía más que a vuestros lacayos y a vuestras cocineras y camaristas?... No, ¿no es verdad?

Oíd, señores, oíd ese primer eco de la ley religiosa que hoy

resuena en medio de vosotros... ¿Cuán severa es! *Fidem negavit*, ¡ha renegado de la fe!... *et est infideli deterior*, ¡es peor que el infiel!... ¡Oh! yo siento la necesidad de preguntároslo una vez más: «Vosotros que me escucháis, ¿sabréis comprenderme?» En cuanto a mí, la verdad me apremia, y no os lo puedo ocultar! Cuando se apela a la ley religiosa ¿se tiene en cuenta todo su alcance?

He ahí lo que todavía me inquieta cuando oigo esos llamamientos a la ley y a la influencia religiosa. Es claro que, si todo el mundo observara los mandamientos de la ley de Dios y de la Iglesia y los deberes propios de su estado, la tierra se convertiría en un paraíso terrestre. Más para llegar a ese punto, sería preciso que todo el mundo pusiera manos a la obra, y el medio más seguro de conseguirlo sería evidentemente que desde luego comenzara el predicador por dar él mismo el ejemplo, y en seguida, que sin tardar, cada uno de nosotros le siguiera en su trabajo... ¿Ponemos nosotros manos a la obra, señores?... Lo que quiero decir es muy sencillo. La ley religiosa simplemente predicada no tiene poder ninguno para salvar la sociedad en la crisis que atraviesa: lo que se necesita es la observancia, es la práctica de esa ley, es la ley religiosa observada y practicada. Ahora bien, practicar esa ley, observarla, ponerla por obra, exige esfuerzos: he ahí donde es necesario el valor y el sacrificio; he ahí donde es preciso saber olvidarse a sí mismo y sacrificarse por los demás. ¿Estamos dispuestos a ello?

En fin, os diré mi último tema. Para muchas gentes la ley religiosa parece que no hace más que una cosa: inclinarse hacia el pequeño, hacia el obrero, hacia el pobre, y decirle con infinita ternura y bondad: «Resignaos! ¡Tened paciencia! ¡Estad sumiso! ¡El cielo os espera allá!»

¡Ah! Señores, sí, la ley religiosa hace eso; se vuelve al pobre, al obrero, le predica resignación, sumisión, paciencia... Pero, ¿no hace más que eso? ¿no se dirige más que al obrero?

(Continuará)

Correo de Santa Cruz, Guanacaste

Magnífica acogida

El nuevo diario de la tarde «La República» en general ha tenido buena aceptación por su nutrida información y la presentación del vespertino. Algunos elementos que están dispuestos a tomar la suscripción, solamente anotan que sería quizá conveniente alternar la página o sección religiosa, con una página o sección que pudiera llamarse «Nuestro idioma». Ella habría de contener lectura selecta de autores nacionales y extranjeros, podrían tratarse en ella, los vicios de nuestro lenguaje corriente, en una palabra todo lo que bajo ese título pueda comprenderse.

Enfermedades en los niños

Varios hogares de esta localidad han tenido niños enfermos desde hace varios días. Sabemos que los niños de los amigos don Rigoberto Elizondo y señora, don Félix Fernández y señora, don Francisco Rojas y señora, don Vital Murillo y señora, han estado muy enfermos, hacemos votos por su pronto restablecimiento.

En el hogar de don Leovigildo Acuña, su señora esposa doña Belarmina, guarda cama desde hace varios días. Esperamos que dado el tratamiento del experto médico Dr. Fallas, su restablecimiento habrá de ser inmediato.

Nueva Botica

Regentada por el Licenciado Humberto González, se establecerá en este centro una nueva botica, en la que también tendrá parte el comerciante de esta plaza don Héctor Rivera. Prosperidad para el nuevo negocio es lo que deseamos.

Sin Médico del Pueblo

Así vamos pasando desde que dejó la medicatura el Dr. Valenzuela, con motivo de su traslado a Esparta. En un principio circuló la noticia de que el Dr. Fallas que se encuentra de temporada en este lugar, se radicaría definitivamente aquí, pero a última hora hemos sabido que por sus personales intereses es posible que no resulte cierta la noticia que tanto agrado tenía entre todos los vecinos, de que dicho doctor se hiciera cargo de la Medicatura. Es muy posible que si el señor Fallas

no se queda, venga a sustituir al señor Valenzuela, el joven médico don Juan Rafael Mora, que tiene a su cargo la medicatura del cantón de Las Cañas.

El invierno

Desde hace muchos años no se presentaba el invierno con tanta intensidad como este año. Han sido tan copiosas las lluvias, que los ríos ya varias veces no han dado paso a los viajeros. Los caminos como es natural están en muy mal estado, pero todo esto se sufre con resignación, en la esperanza de que los cultivos de arroz y maíz produzcan magnífica cosecha.

CESARIO

EL Teatro Raventós sigue con su torrente de estrenos

Para el jueves de Corpus: **Se fue mi Mujer, en español. El próximo domingo: Ondas Musicales, gran espectáculo Paramount**

No cabe duda que no hay posibilidad de competencia con el admirable material cinematográfico que está ofreciendo al público la Empresa del Teatro RAVENTÓS. Recordemos los últimos triunfos de ese teatro: «Signo de la cruz», «Torero a la fuerza», «Espérame», el triunfo de «Danubio azul» el domingo, películas que han tenido el secreto de llenar hasta los bordes al más grande teatro de Centro América; frescos aún esos éxitos, el Raventós nos anuncia para esta semana otros dos grandes estrenos que como aquellos agotarán la capacidad del teatro.

Para el jueves figura en el cartel la espléndida comedia estilo «vandeville» que se titula «Se fue mi mujer», una divertida obra parlante y cantada en español de la Paramount figurando como protagonista el célebre artista Henry Garat. Obra de exquisita picardía, llena de situaciones cómicas y adornada con preciosas canciones.

Para el próximo domingo el público capitalino tendrá oportunidad de admirar una de las películas que mayor éxito han obtenido en el mundo entero: se titula «Ondas Musicales», admirable espectáculo Paramount en donde alrededor de una preciosa comedia se presentan las más grandes celebridades del radio de los E.E. U.U. Se ha querido ofrecer a los públicos del mundo, las grandes estrellas del «micrófono» en una película en la cual figuran los más grandes éxitos de canciones.

Recomendamos: «Se fue mi mujer» y «Ondas musicales» como dos películas de éxito definitivo que también llenarán completamente el Raventós el jueves y domingo próximos.

Después seguirán otros grandes estrenos «Melodía del Arrabal» con Carlos Gardel e Imperio Argentina y «El Último Varón sobre la Tierra» dos grandes triunfos en español, «Un ladrón en la alcoba» obra maestra de Lubitch con Herber Marshal, Miriam Hopkins y Kay Francis, «Cabalgata» la obra de la generación y otras más para sostener brillantemente el prestigio del Teatro Raventós como el primero y el mejor de la República.

quiere abandonarlas, y tomando misteriosa forma quedase oculto bajo místicos velos en agosto Sacramento, que por ese sublime acto es llamado Sacramento del Amor.

¡Bendito seas, divino Sacramento! Ante tu grandeza nada son los cielos con sus esplendores, ni la tierra con sus encantos genésicos, ni las creaciones angélicas con sus sobrenaturales dones, ni el hombre con su maravillosa inteligencia!

¡Bendito seas, adorable Sacramento! manjar sustentador del alma; engendradora de vir-

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.
(LINEA HOLANDESA DE VAPORES)

VAPOR "CRIJNSSEN"
7.000 TONELADAS

Saldrá de Limón para puertos europeos el 16 de Junio de 1933
llevando Carga y Pasajeros

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a

AGENCIAS UNIDAS S. A.
San José - Agentes Generales - Limón

La festividad del «Corpus»

Todas las solemnidades que celebra la Iglesia católica, en conmemoración de hechos y misterios de la religión, son grandes, majestuosos, en consecuencia verdadera con su carácter augusta y divino. Así, en unas se llena de regocijo indescriptible, adórnase con todas sus más esplendentes galas y muéstrase con toda su pompa y majestad. En otras preséntase enlutada, triste, gemebunda, elevando en elegiaco salterio, preces y ruegos que, atravesando los horizontes creados, llegan hasta el trono mismo donde reside la Eterna Santidad.

Bajo uno y otro aspecto la Iglesia católica siempre es admirable; posee una tan inexplicable virtud misteriosa que atrae, conmueve, subyuga. ¡Ah! es que la virtud de su Fundador Inmortal, Cristo-Jesús, no sólo la sostiene y presta

fuerzas invisibles, sino que por medio de su ministerio sagrado se comunica a los fieles.

En estos días la Iglesia Santa se presenta bajo la primera de las dos anteriores fases, pues en el día del próximo jueves solemniza con sin igual júbilo la Fiesta magna, la Fiesta de la Fe, la Fiesta por excelencia.

La Fiesta del «Corpus» es la festividad más grande, más dulce, más sublime, más hermosa de todas nuestras festividades. El amor en su genuina acepción todo lo embellece, todo lo agranda, todo lo eleva, y la festividad del «Corpus» es la festividad del amor más puro e incomparable; el amor de un Dios-Hombre que no sólo da la vida por sus criaturas, objeto de su cariño, sino que llegando ese mismo amor a un punto inconcebible no

genes; confortador de mártires; centro de la humanidad; aspiración suprema del corazón redimido; descanso reparador; luz, camino, vida, guía, necesidad de las sociedades rectas!

¡Bendito seas, Santísimo Sacramento! que desde el Tabernáculo santo eres el eje verdadero del Universo; el sol fecundante y bienhechor que llenas de alegría a las generaciones, el inquebrantable vencedor de las herejías y la más evidente, maravillosa, innegable e inconfundible prueba de la divinidad de nuestra sacrosanta religión.



DEPORTIVAS

A cargo de INSIDER

demostrar, ahora nos encuentran agresivos y violentos porque la gentileza de los ticos se reveló ante los desmanes cometidos en el juego del domingo.

La agresión sufrida por el guardalíneas Guillermo Ruiz, por Gornall, merece nuestra enérgica protesta. Fue un acto de incultura y violencia, irrespetando a los miles de espectadores que contemplaban el encuentro y al mismo Ministro de Chile a quien fue dedicado.

La bola fue sacada por Gornall y le correspondía ejecutar el throw a un jugador del bando contrario. Nosotros apreciamos el lance y si bien el balón hubiera salido por sí solo de un servicio mal calculado de una defensa herediano, Gornall intervino tratando de interceptarlo, logrando apenas rozarlo. El Sr. Ruiz, que estaba cerca, apreció bien la jugada de Gornall, y como él tocó la bola sin lograr detenerla del todo, la reintegración al campo le correspondía a un jugador del Herediano. Así lo ordenó el «linesman», pero Gornall se disgustó por ello y probablemente lo ofendió de palabra porque ratificó su ademán violento, empujándolo.

No conocemos las palabras intercambiadas entre el jugador y el linesman, ni nos interesan. Describimos lo que vimos. Gornall empujó a Ruiz y éste lo tocó entonces con la bandera, en actitud de apartarlo para que el jugador Herediano ejecutara el tiro; entonces Gornall agredió a puntapiés y pescozadas, al juez de línea.

Huélgan comentarios. El árbitro ordenó al agresor salir del campo y entonces vimos a otros

jugadores en actitud bélica, y al mismo Gornall, emprendiéndola ciega y contra todos, hasta contra la policía que procuraba restablecer el orden.

El público que presenció los hechos, que son los relatados escuetamente por nosotros, repudió la conducta del jugador chileno y aplaudió la entereza y ecuanimidad del juez de línea.

Pero la Federación Deportiva de Costa Rica no debe dejar pasar por alto ese ultraje a los espectadores, a las damas que concurren al Estadio y a la autoridad del juez de línea señor Ruiz, que fue irrespetado y vejado.

Nosotros no conocemos los poderes que existen para que las federaciones puedan sancionar a jugadores extranjeros que en partidos internacionales se hagan acreedores al castigo. Pero si nada se ha legislado sobre la materia, al menos nuestra Federación, por el decoro de nuestro fútbol y en homenaje a la justicia, debe impedir que el jugador Gornall participe de nuevo por su equipo en juegos internacionales en nuestro país, y dirigirse a la Federación de Chile, pidiéndole sancione a este jugador.

La República ha quemado palmas en honor del cuadro Chileno porque estos jugadores, con su corrección, cultura y disciplina se hicieron acreedores a ello, pero ahora, apenas los vemos perder, algunos de ellos se nos revelan con demostraciones de incultura.

La Federación debe tomar cartas en el asunto e impartir severas y terminantes órdenes a los árbitros futuros que nombre, para que procedan

con energía y entereza y no se vuelvan a repetir estos desagradables espectáculos.

El Madrid F. C. de Montes de Oca, a pesar de ofrecernos mejor clase, cayó frente al Valencia de Curridabat, por un tanto contra cero

Un penal mal cobrado produjo la derrota

El domingo pasado a las diez de la mañana, en conmemoración de la fiesta patronal de Curridabat, se llevó a cabo el cotejo futbolístico que anunciamos en honor de don Adolfo Cascante, entre los equipos rivales Madrid F. C. de San Pedro de Montes de Oca y el Valencia de la localidad.

Un partido lleno de interés fue éste, en que ambos contendientes hicieron gala de su saber en el arte del fútbol. Notándose la superioridad de los jugadores de San Pedro en el que se portaron a la altura, Montero en la puerta, Acuña en la línea media y Sibaja y Acuña II en la delantera. Del Valencia sobresalió Cordero, los demás jugaron parejo a excepción de Portilla (Mosco), que es un jugador brusco y que desluce completamente los partidos.

Se jugó el primer tiempo y resto del segundo muy reñido. Hubo momentos en que la valla del Valencia se veía a cada minuto en peligro, pero por el factor «suerte» Cordero y el portero salvaban «shots» que parecían goales.

Ricardo Mora arbitró y estuvo desacertado a tal extremo que terminándose el partido pitó a Acuña un foul penal que nadie vio, ni el mismo Acuña, y con este fallo, que fue una falla del Juez, consiguieron el triunfo los locales por un tanto contra cero. Fue un triunfo inmerecido, después de una contienda tan reñida en la que dominaron los visitantes, dignos de mejor suerte.

Use RAMONA

Carretera Río Grande Atenas

Esta es una vía de comunicación de innegable importancia por cuya reparación han estado clamando hace tiempos los vecindarios interesados.

Por lo que se nos informa, creemos poder asegurar que a vuelta de unas dos semanas, Mr. Murray, constructor que fue agraciado con la adjudicación de esa obra, dará comienzo a los trabajos, lo que constituye una alagüeña noticia para la legión de los desocupados.

Dr. JOSE B. GONZALEZ

MEDICO MILITAR ESPAÑOL Y DE LA UNIVERSIDAD DE MADRID

Ve en su despacho sólo enfermedades digestivas y venéreas. Tiene su despacho frente a las oficinas de Lindo Bros.

Teléfono 2917 De 8 a 12 y de 3 a 5.

NOTICIAS DE ESPARTA

La ley de destace

Hay una ley de destace dada por el Soberano Congreso Constitucional de la República, de esta republiquita centroamericana, tenida y apellidada la Suiza de la América Central, esto en cuanto a la paz octaviana que aquí, gracias a Dios, respiramos a pulmones llenos, que en lo demás andamos mal, «a manga por hombro». Pues bien, la ley de destace, costó al país muchos miles de colones, contando los sueldos de los Padres de la Patria, las dietas por se-

El Almacén TIMBRE LA FERIA

en su nuevo local para servir a Ud.

75 vs. al Este del Almacén Robert

sión y los gastos de viático, y, para qué la ley de destace? Sencillamente para reglamentar el destace de los ganados vacuno y cerdos (o porcino) en todos los Rastros o Mataderos del país. Ahora veamos como se cumple la citada ley en Esparta y en todo el país, porque en todas partes se cuecen habas, reza el viejo refrán. La Ley prohíbe terminantemente (y señala las penas a los infractores de ella), el destace de vaquillas, es decir casi terneras, menores de ocho años, no obstante eso, aquí en Esparta se infringe la ley de destace.

Es conveniente que el señor Ministro de Gobernación tome cartas en el asunto y procure que la ley de destace se cumpla en todos sus aspectos; de lo contrario, las crías de ganados irán en retroceso por la falta de semen-

tales para su propagación, especialmente de buenas madres, como son las vaquillas (vacas jóvenes).

El señor Ministro de Fomento y Agricultura Liedo, Cortés, que tan celoso es en el cumplimiento de los deberes de su cargo, debe tomar nota de lo que dejamos ex-

Use RAMONA

puesto y cooperar, en bien de la ganadería nacional, haciendo que se cumpla la ley de destace, si es que queremos el fomento y ensanche de la ganadería en Costa Rica.

Escolares

En nuestras escuelas funciona la coeducación, mal pedagógico, del que no se han podido librar las escuelas de Costa Rica, no obstante las voces de alarma del Profesor Castro Meléndez, desde los estrados de la prensa diaria.

Semejante anomalía es debida, según las altas autoridades de enseñanza a la falta de edificios escolares y de maestros.

En nuestras escuelas funcionan la «taza de avena» en bien de los niños pobres; y hace pocos días se fundó el Patronato Escolar integrado por personas serias y amantes de la escuela, entre ellas don Néstor Chinchilla, y doña Jesús Sancho v. de Biasseti.

Felicitemos al Director señor Gámez por sus labores docentes en bien de la escuela, a su digno cargo.

Cundiamor
Esparta, Junio de 1933

Use RAMONA

AGENCIAS UNIDAS S. A.

tienen el gusto de comunicar a su estimable clientela y público en general, su

TRASLADO

al nuevo local, EL PASAJE CHACON, contiguo al Almacén Koberg, donde tendrán mucho gusto en atender sus órdenes.

Junio de 1933.

Hamburg-Amerika Linie

(Compañía Hamburguesa Americana)

Excursión a Guatemala

Salidas de Puerto Limón a Puerto Barrios
Via Belize (Brit. Honduras)

M/N. "MAGDALENA" 21 de Junio
M/N. "CARIBIA" 18 de Julio

Precios ida y Vuelta 1a. clase \$ 60.00
2a. „ \$ 37.50

Puede regresarse con los vapores de esta Compañía por la vía del Pacífico, embarcándose en San José de Guatemala

SOLICITE INFORMES A:

Victor Fabian & Cia.
Agentes Generales
SAN JOSE

Felipe J. Alvarado y Cia. Suc., S. R.
Agentes
LIMON